



# Consejo Económico y Social

Distr. general  
9 de septiembre de 2016  
Español  
Original: inglés

## Comité Encargado de las Organizaciones No Gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2017

30 de enero a 8 de febrero y 21 de febrero de 2017

### Informes cuatrienales sobre el período 2012-2015 recibidos de organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social y presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo\*

#### Nota del Secretario General

#### Adición

## Índice

	<i>Página</i>
1. Amizade .....	2
2. Amnistía Internacional .....	3
3. Apne Aap Women World Wide (India) Trust .....	4
4. Architects for Peace .....	6
5. Asia Crime Prevention Foundation .....	7
6. Asia-Japan Women's Resource Centre .....	8
7. Asian Consultancy on Tobacco Control .....	10
8. Asian Forum for Human Rights and Development .....	11
9. Asociación de Amigos de las Naciones Unidas .....	13
10. Asociación Regional de Empresas de Petróleo y Gas Natural en Latinoamérica y el Caribe ..	14
11. Association for Social and Environmental Development .....	15
12. Asociación para la Prevención de la Tortura .....	16
13. Asociación de Familias y Mujeres del Medio Rural .....	18
14. Association of the Indigenous Peoples in the Ryukyus .....	19
15. Baltic Sea Forum .....	20

\* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



## **1. Amizade**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2012**

#### **Introducción**

Desde 1994, Amizade ha empoderado a personas y comunidades en todo el mundo mediante la prestación de servicios y actividades de aprendizaje.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

Los programas de Amizade alientan y promueven alianzas eficaces del sector público, los sectores público y privado, y la sociedad civil, por medio de las 16 asociaciones comunitarias de la organización, y estimulan la ciudadanía mundial entre los casi 400 estudiantes, docentes y voluntarios asociados a ella.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

Amizade ha agregado a sus miembros asociaciones comunitarias de la República de Trinidad y Tabago.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

Amizade procura empoderar a los jóvenes y promover sus posibilidades de aprendizaje, y empoderar y apoyar a las mujeres de los países en desarrollo mediante diversos proyectos y asociaciones. Los programas de Amizade comprenden actividades de servicio impulsadas por las comunidades, aprendizaje dirigido, inmersión e intercambio intercultural, estudio de la ciudadanía mundial e investigación reflexiva.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Representantes de la organización participaron en el 51º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social.

#### **Cooperación con entidades de las Naciones Unidas**

No se indica ninguna actividad de cooperación.

#### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Entre muchas actividades, Amizade:

- Ha promovido un modelo innovador de Enseñanza del Comercio Justo, en el que se reconoce la necesidad de ofrecer a las personas condiciones de trabajo y remuneración justas, la posibilidad de intervenir de manera significativa en la formulación de programas y oportunidades de adelanto profesional.
- Ha organizado campamentos de verano y programas extracurriculares para los jóvenes en Petersfield (Jamaica).
- Ha establecido programas de capacitación de dirigentes juveniles en Bolivia y el Perú.

- Ha impartido educación a jóvenes en situación de riesgo en Irlanda del Norte.
- Ha organizado campamentos de aprendizaje creativo y pensamiento crítico en Tanzania.
- Ha construido una biblioteca y un centro comunitario de recursos informáticos en Gaza.
- Ha construido una escuela secundaria y un centro comunitario y ejecutado obras de mejoramiento de edificios en zonas rurales de Bolivia.
- Ha prestado apoyo a un centro para jóvenes con discapacidad en Bolivia.
- Ha establecido alianzas con el grupo de mujeres DORCAS en Trinidad y Tabago y con colectivos de madres comunitarias en Jamaica.

## **2. Amnistía Internacional**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1964**

#### **Introducción**

Amnistía Internacional es un movimiento que cuenta con más de 7 millones de seguidores en 150 países y trabaja para poner fin a las violaciones de los derechos humanos.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización lleva a cabo investigaciones y actividades dirigidas a prevenir y erradicar las violaciones graves de los derechos humanos consagrados en la Declaración Universal de Derechos Humanos y en otros instrumentos internacionales. Se dirige a los gobiernos, organizaciones intergubernamentales y otros interesados, e insta a los gobiernos a cumplir sus obligaciones y sus compromisos en materia de derechos humanos.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

Amnistía Internacional ha establecido ejes regionales en la Ciudad de México, Nairobi, Hong Kong (Región Administrativa Especial de China), Johannesburgo y Dakar.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La principal contribución de Amnistía Internacional a la labor de las Naciones Unidas es la presentación de información a los órganos de derechos humanos sobre la situación de los derechos humanos en los países y sobre algunos asuntos temáticos, entre ellos la salud materna y los derechos sexuales y reproductivos; la lucha contra el terrorismo; la vivienda; el abastecimiento de agua y el saneamiento; la justicia internacional; la tortura y los malos tratos; las ejecuciones extrajudiciales; la libertad de expresión y de reunión; la discriminación; los derechos de los refugiados y los migrantes, y la responsabilidad empresarial.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Amnistía Internacional asiste, participa activamente y contribuye a las deliberaciones en diversos foros de las Naciones Unidas que se ocupan de cuestiones de interés prioritario, como los derechos humanos en el contexto de los Objetivos de Desarrollo Sostenible; los derechos humanos en los mandatos de mantenimiento de la paz; la abolición mundial de la pena de muerte; los derechos humanos de las mujeres; los derechos del niño; los derechos de los pueblos indígenas; la promoción del uso limitado del veto en el Consejo de Seguridad; la mayor eficacia del Consejo de Derechos Humanos; el fortalecimiento de los órganos creados en virtud de tratados, y la creación de nuevos procedimientos especiales.

### **Cooperación con entidades de las Naciones Unidas**

Amnistía Internacional presenta regularmente declaraciones al Consejo de Derechos Humanos y aporta información a los órganos creados en virtud de tratados, los procedimientos especiales y el examen periódico universal. Además, contribuye a los estudios y consultas de la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos (ACNUDH).

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Amnistía Internacional abogó por la inclusión de los derechos humanos en la agenda para el desarrollo después de 2015, participando en las actividades paralelas y organizando algunas de ellas.

## **3. Apne Aap Women World Wide (India) Trust**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2012**

#### **Introducción**

Apne Aap Women World Wide (India) Trust (A2W2) es una organización fundada en 2002 que se dedica a combatir la trata de personas con fines de explotación sexual, trabajando con las mujeres y las niñas más marginadas, prostituidas y en situación de riesgo de la India.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

El objetivo de Apne Aap es erradicar la trata con fines de explotación sexual, empoderando a las personas objeto de la trata y que se encuentran en situación de riesgo, y desmantelar el sistema de prostitución mediante cambios institucionales y de las políticas.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

La Presidenta de Apne Aap recibió en 2015 el Premio por Desempeño Distinguido de una Mujer que otorgan las organizaciones no gubernamentales.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

Apne Aap participó en las actividades de promoción que condujeron a la aprobación, el 18 de diciembre de 2013, de la resolución 68/192 de la Asamblea General sobre las medidas para mejorar la coordinación de la lucha contra la trata de personas. En agosto de 2015, Apne Aap organizó la proyección del cortometraje “Meena”, con ocasión del Día Mundial de las Naciones Unidas contra la Trata de Personas. Varios miembros de la organización rindieron testimonio ante el Comité Juez Verma para la Modificación del Derecho Penal. En 2015, Apne Aap y el Housing and Land Rights Network publicaron un informe en el que se documentan y evalúan las pérdidas sufridas por las familias que fueron desalojadas por la fuerza en Topsisia en 2012.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

En 2015, la Presidenta de Apne Aap pronunció el discurso inaugural del Día de Consulta del Foro de las Organizaciones No Gubernamentales de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. La organización participó anualmente en actividades paralelas al período de sesiones de la Comisión, con otras organizaciones con mandatos similares.

### **Cooperación con entidades de las Naciones Unidas**

En enero de 2014 la organización y otros 60 grupos de víctimas y sobrevivientes y promotores de la justicia social, en una comunicación dirigida a la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres), instaron a la Entidad a no utilizar oficialmente la expresión “trabajo sexual”; en mayo de 2015, representantes de Apne Aap se reunieron con ONU Mujeres para pedirle que emitiera recomendaciones de política mediante un proceso consultivo de base amplia.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

- Apne Aap estableció la escuela residencial para niñas Kasturba Gandhi Balika Vidyalaya, en la que el 50% de los puestos se reservaron para niñas expuestas al riesgo de la prostitución.
- En 2015, la organización adoptó una escuela primaria en Najafgarh con el fin de empoderar a las niñas ya involucradas o en riesgo de verse involucradas en la prostitución intergeneracional.
- Apne Aap dictó cursos remediales y de recuperación, y organizó talleres de artesanías, entre otras actividades en Forbesganj (Bihar), Delhi and Kolkata.
- La organización participó en actividades de promoción en el ámbito legislativo que llevaron a la aprobación de la Ley de Derecho Penal (Modificada) de 2013, que por primera vez tipificó como delito la trata de personas en el Código Penal de la India.
- En 2013, Apne Aap puso en marcha la campaña “Cool Men Don’t Buy Sex”, en contra de la prostitución.

- En 2014, en respuesta a una petición presentada por Apne Aap, el Tribunal Supremo de Bihar dictó una sentencia general sobre la trata con fines de explotación sexual.
- En 2015, Apne Aap sirvió como ONG asesora para la producción de Priya's Shakti, una novela gráfica en la que la protagonista lucha por poner fin a la violencia sexual y de género.
- La organización publicó el boletín mensual Red Light Despatch con artículos escritos por sobrevivientes y activistas, y sostuvo charlas en sus foros Feminism Beyond Boundaries y Terrace Talks, para crear conciencia de las diversas formas de desigualdad, que están interrelacionadas.

#### **4. Architects for Peace**

##### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2012**

###### **Introducción**

Architects for Peace Inc. es un foro multidisciplinario independiente de planificadores, arquitectos, urbanistas, arquitectos paisajistas, ingenieros, expertos en cuestiones de medio ambiente y artistas, que actúa en el dominio público.

###### **Objetivos y propósitos de la organización**

El objetivo de la organización es capacitar a los profesionales que se ocupan del entorno físico y a los ciudadanos locales para que contribuyan a la creación de espacios urbanos que sean planificados, diseñados y utilizados en interés de la equidad social y la protección del medio ambiente.

###### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

En 2014, Architects for Peace Inc. dedicó su atención a la formulación y publicación de un nuevo plan estratégico.

###### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización obtuvo y difundió activamente información sobre los espacios de conflicto urbano, la degradación ambiental y los problemas de la vivienda en todo el mundo; siguió de cerca el desarrollo urbano, especialmente las decisiones de política, los procesos, las leyes y la gestión gubernamental; inició una campaña contra los que amenazan el acceso equitativo al espacio público; organizó charlas públicas y proyecciones de películas sobre cuestiones de justicia social en el medio de la construcción, en colaboración con el Centre for Cultural Partnerships del Victorian College of Arts y publicó editoriales y noticias sobre el desarrollo social equitativo y sostenible.

###### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización presentó en dos de las conferencias sobre ciudades sostenibles organizadas por la Red Chile del Pacto Global de las Naciones Unidas, una ponencia sobre el tema "Ciudades Sostenibles: ¿Cómo impulsar el potencial de las

regiones?”, para ayudar a determinar los problemas y las carencias de las ciudades y proponer un plan de desarrollo.

#### **Cooperación con las entidades de las Naciones Unidas**

No se indica ninguna actividad de cooperación.

#### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Architects for Peace. facilitó la práctica del diseño para el bien público, vinculando a los profesionales con organizaciones sin ánimo de lucro que necesitan sus servicios, mediante un programa de arquitectura *pro bono*, en particular en el Centro Comunitario Ligingi de Uganda.

### **5. Asia Crime Prevention Foundation**

#### **Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 2000**

##### **Introducción**

La Asia Crime Prevention Foundation fue establecida en 1982 con el fin de promover el desarrollo sostenible, la paz y la estabilidad en Asia y en el mundo.

##### **Objetivos y propósitos de la organización**

El objetivo de la ONG es promover la colaboración en investigaciones prácticas y el intercambio de información para fomentar políticas y prácticas de prevención del delito y justicia penal más eficaces, así como la cooperación mutua, en consonancia con las normas y directrices de las Naciones Unidas

##### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

##### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La ONG ha participado en la prevención y la lucha contra la corrupción, creando conciencia pública de esta y promoviendo la cooperación entre los organismos encargados de hacer cumplir la ley y las entidades privadas pertinentes, de conformidad con lo dispuesto en la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción. La organización ha apoyado los cursos, seminarios y proyectos del Instituto de Asia y el Lejano Oriente para la Prevención del Delito y el Tratamiento del Delincuente (UNAFEI) sobre temas tales como las “Medidas eficaces de lucha contra: 1) la corrupción; 2) los delitos cibernéticos; 3) las drogas ilícitas, y 4) la trata de personas”, así como la promoción de juicios penales rápidos y eficaces, la protección de las víctimas del delito y el tratamiento del delincuente.

##### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Durante el período que abarca este informe, la organización asistió a todos los períodos de sesiones de la Comisión de Prevención del Delito y Justicia Penal; a

todos los períodos de sesiones de la Comisión de Estupefacientes; a la Reunión del Grupo Intergubernamental de Expertos de Composición Abierta sobre las Reglas Mínimas de las Naciones Unidas para el Tratamiento de los Reclusos (2012), y a los períodos de sesiones sexto (2012) y séptimo (2013) de la Conferencia de las Partes en la Convención de las Naciones Unidas contra la Delincuencia Organizada Transnacional y numerosos actos paralelos. También asistió a los períodos ordinarios de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas y las sesiones de sus Comisiones Segunda, Tercera y Sexta; la Reunión de Alto Nivel de la Asamblea General sobre el Plan de Acción Mundial de las Naciones Unidas para Combatir la Trata de Personas (2013); el Debate Temático de Alto Nivel de la Asamblea General sobre la Integración de la Prevención del Delito y la Justicia Penal en la Agenda para el Desarrollo después de 2015 (2015); y los períodos de sesiones sustantivos y de organización del Consejo Económico y Social y de sus comisiones orgánicas, como la Comisión de Desarrollo Social y la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. La organización asistió además al 13º Congreso de las Naciones Unidas sobre Prevención del Delito y Justicia Penal.

### **Cooperación con entidades de las Naciones Unidas**

La organización prestó apoyo al Instituto de Asia y el Lejano Oriente de las Naciones Unidas (UNAFEI): 1) sufragando los costos de sus cursos ordinarios internacionales de capacitación y sus seminarios, 2) aportando asistencia económica a diversos seminarios y proyectos, y 3) asumiendo los gastos del 50º aniversario del UNAFEI y de su propio 30º aniversario, celebrados conjuntamente en el Ministerio de Justicia del Japón. Durante el Curso Anual de Capacitación Internacional del UNAFEI sobre la Respuesta de la Justicia Penal a la Corrupción (Programa de Capacitación sobre la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción), la organización dedicó una sesión especial a examinar la situación actual de la corrupción y las medidas para contrarrestar sus causas, con los participantes en el curso, que provenían de 12 a 21 países, y los representantes de la Red del Pacto Global en el Japón. La ONG también ayudó a organizar las conferencias públicas dictadas por visitantes expertos como parte del Programa de Capacitación sobre la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

No se indica ninguna actividad.

## **6. Asia-Japan Women's Resource Centre**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2000**

#### **Introducción**

El Asia-Japan Women's Resource Centre fue establecido en 1995 para facilitar las deliberaciones y la adopción de medidas sobre la justicia de género para la mujer en Asia.

**Objetivos y propósitos de la organización**

El objetivo de la organización es erradicar todas las formas de violencia y discriminación contra la mujer, promover los derechos humanos y la justicia social y empoderar a las mujeres.

**Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

**Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La ONG organizó anualmente seminarios, talleres y otros actos públicos, difundió información en Internet y publicó revistas en japonés e inglés sobre la igualdad entre los géneros y los derechos de las mujeres. Participó en campañas de defensa de los derechos de las trabajadoras domésticas migrantes, abogó por la participación significativa de la sociedad civil en la formulación del Plan de Acción del Japón para la Aplicación de la Resolución 1325 del Consejo de Seguridad relativa a la Mujer, la Paz y la Seguridad, e intervino en el diálogo nacional y regional sobre el examen de la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing en su 20º año, mediante la asistencia al Foro de las ONG de Asia y el Pacífico y la organización de seminarios sobre Beijing+20. También abogó por el fortalecimiento de los mecanismos nacionales para promover la igualdad de género; organizó talleres y produjo material relativo a la pobreza de las mujeres y las cuestiones laborales; abogó por la igualdad de género y los derechos de la mujer en la agenda para el desarrollo después de 2015 y organizó una serie de seminarios sobre las minorías sexuales y las mujeres con discapacidad.

**Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización presentó un informe al Consejo de Derechos Humanos sobre la situación de los derechos de la mujer en el Japón, para el segundo examen periódico universal del país. Asistió como observadora a la 14ª sesión del Grupo de Trabajo del Examen Periódico Universal e hizo aportaciones al Informe Conjunto de las ONG sobre el Género para la compilación de la lista de cuestiones a tratar en el tercer informe periódico del Japón sobre el Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales. Representantes de la organización participaron en el 59º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y organizaron una sesión de información sobre Beijing+20.

**Cooperación con entidades de las Naciones Unidas**

No se indican actividades de cooperación.

**Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

- Durante el período que abarca este informe, la organización llevó a cabo una campaña sobre la violencia por razón de género y las bases militares extranjeras, que comprendió protestas por los casos de agresión sexual ocurridos en Okinawa, así como entrevistas con los medios de información, la creación de un sitio web de la campaña y la elaboración de material impreso.

- La organización participó activamente en las campañas conjuntas de las ONG para pedir justicia para las víctimas de la esclavitud sexual impuesta por militares japoneses, que comprendieron simposios y protestas contra las declaraciones despectivas de funcionarios públicos japoneses.
- La ONG organizó seminarios sobre la violencia por razón de género en el Japón, el Reino de Camboya, Guatemala, Hong Kong (Región Administrativa Especial de China) y la República de Filipinas.
- La organización participó con varias iniciativas en los 16 Días de Activismo contra la Violencia de Género y el Militarismo, organizó talleres sobre la igualdad de género y los derechos de la mujer, y sus representantes viajaron por todo el país para difundir información sobre las cuestiones de género, utilizando un juego de material educativo elaborado por la propia organización.

## **7. Asian Consultancy on Tobacco Control**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2012**

#### **Introducción**

La Asian Consultancy on Tobacco Control es una organización regional sin fines de lucro, constituida en 1989 en respuesta al aumento alarmante del consumo de tabaco en Asia.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

El objetivo de la Asian Consultancy on Tobacco Control es facilitar el intercambio de información, experiencias y conocimientos sobre el control del tabaco entre los países de la región de Asia y el Pacífico, colaborando especialmente con los gobiernos para establecer amplias políticas nacionales de control del tabaco, en particular leyes e impuestos sobre el tabaco.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

Entre los miembros de la organización se cuentan ahora algunos países del Oriente Medio.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La Asian Consultancy on Tobacco Control presentó ponencias en numerosas conferencias internacionales y regionales; fue coautora de varios atlas de la salud para facilitar el control del tabaco, incluidos *The Tobacco Atlas* (ediciones cuarta y quinta) y el Atlas de la Encuesta Mundial de Tabaquismo en Adultos, y participó en la 15ª y la 16ª Conferencia Mundial sobre Tabaco o Salud, como oradora en el plenario, presidenta, ponente y miembro del comité encargado de la declaración final. Formó parte de numerosos comités y juntas internacionales, como la Asociación de Asia y el Pacífico para el Control del Tabaco, el estudio Kadoorie en China y el órgano asesor de la Convención Marco sobre la Salud Mundial; fue consultora del Departamento de Salud y del Consejo sobre el Consumo de Tabaco y la Salud en Hong Kong (Región Administrativa Especial de China) y patrocinadora del programa Clear the Air, del Oxford Centre for International Health Research.

La organización también fue miembro de la Non-communicable Disease Alliance, para promover el logro de los objetivos de la Reunión de Alto Nivel de la Asamblea General sobre la Prevención y el Control de las Enfermedades No Transmisibles, celebrada en 2011, y participó en la observancia anual del Día Mundial Sin Tabaco, de la OMS.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La Asian Consultancy on Tobacco Control fue invitada a participar en la reunión de expertos del Convenio Marco de la Organización Mundial de la Salud para el Control del Tabaco, dedicada a promover la cooperación Sur-Sur y la cooperación triangular; a asistir a los periodos de sesiones quinto y sexto de la Conferencia de las Partes en el Convenio Marco de la OMS para el Control del Tabaco, y a asistir y formular declaraciones en la Reunión del Comité Regional de la OMS para el Mediterráneo Oriental.

#### **Cooperación con entidades de las Naciones Unidas**

La organización apoya el Convenio Marco de la OMS para el Control del Tabaco y la labor del Equipo de Tareas Interinstitucional de las Naciones Unidas sobre la Prevención y el Control de las Enfermedades No Transmisibles.

#### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

No se indica ninguna actividad.

## **8 Asian Forum for Human Rights and Development**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2004**

#### **Introducción**

El Asian Forum for Human Rights and Development (Forum-Asia) es una organización regional de derechos humanos basada en la afiliación.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización se dedica a la promoción y protección de todos los derechos humanos, incluido el derecho al desarrollo, mediante la colaboración y la cooperación entre los defensores de los derechos humanos y las organizaciones de derechos humanos en Asia.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

La ONG tiene actualmente 58 organizaciones afiliadas de 19 países de Asia Meridional, Sudoriental y Nororiental, y ha ampliado su personal en Yakarta para facilitar la colaboración con la Comisión Intergubernamental sobre los Derechos Humanos de la Asociación de Naciones de Asia Sudoriental (ASEAN), y en Katmandú para colaborar con las iniciativas dirigidas a crear un mecanismo regional de derechos humanos para Asia Meridional.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización contribuyó a la ejecución de la agenda de los derechos humanos mediante actividades de promoción, fomento de la capacidad y creación de redes para la protección y promoción de los derechos humanos sobre el terreno. Las iniciativas de capacitación y documentación ayudaron a preparar a los defensores de los derechos humanos y las organizaciones afines en Asia para que puedan colaborar eficazmente con los mecanismos de derechos humanos de las Naciones Unidas, como el Consejo de Derechos Humanos y su examen periódico universal, los procedimientos especiales y los órganos creados en virtud de tratados. En 2015, como parte de las actividades de celebración de su 25º aniversario, las ONG organizó una serie de consultas con la sociedad civil sobre el futuro de los derechos humanos en Asia para considerar la protección y promoción de los derechos humanos en el contexto de la Agenda para el Desarrollo después de 2015 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible. También sostuvo una serie de consultas para preparar un documento de la sociedad civil que se presentaría al Grupo de Tareas de Alto Nivel sobre la Visión de la Comunidad de la ASEAN para después de 2015.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización participó en los períodos de sesiones ordinarios y extraordinarios y en las sesiones de los grupos de trabajo del examen periódico universal del Consejo de Derechos Humanos, con presentaciones escritas, declaraciones orales y actos paralelos. También contribuyó al proceso intergubernamental para fortalecer el funcionamiento eficaz del sistema de órganos creados en virtud de tratados de derechos humanos.

### **Cooperación con entidades de las Naciones Unidas**

La organización fue invitada a colaborar con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en la organización de la mesa redonda sobre la “Colaboración para mejorar el espacio cívico en Asia y el Pacífico”, en el marco de la nueva iniciativa del PNUD de Apoyo a la Creación de Sociedades Pacíficas e Inclusivas en Asia y el Pacífico.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

En 2013, la organización colaboró en la creación de un programa anual de capacitación denominado “Global Leadership Advocacy in Asia Academy” (GALA Asia), dirigido a fomentar la capacidad de los sectores interesados en Asia y facilitar la adopción de medidas estratégicas a nivel mundial y local en aspectos de importancia clave relativos a los derechos humanos, el desarrollo y la democracia, así como los procesos conexos a nivel regional e internacional.

## **9. Asociación de Amigos de las Naciones Unidas**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2012**

#### **Introducción**

La Asociación de Amigos de las Naciones Unidas en España (ANUE) fue constituida en Barcelona en 1962 y es miembro de la Federación Mundial de Asociaciones de las Naciones Unidas (FMANU).

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

El objetivo de la Asociación es promover la labor de las Naciones Unidas, difundir el conocimiento del sistema de las Naciones Unidas y crear conciencia de sus valores.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

Como ejemplo de las contribuciones de la Asociación cabe mencionar: la creación de un Premio por la Paz otorgado por la ANUE; la organización de un seminario sobre “Felicidad ciudadana y desarrollo sostenible”; una conferencia sobre la reforma de las Naciones Unidas; actividades de conmemoración anual del aniversario de la Declaración Universal de Derechos Humanos y del Día de las Naciones Unidas; un seminario sobre “Inversiones responsables: las empresas y la cooperación internacional para el desarrollo”; un acto paralelo organizado durante el 24º período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, sobre “El feminicidio y los derechos humanos”, y una conferencia sobre la contribución de los gobiernos locales y la Agenda para el Desarrollo Sostenible después de 2015.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

No se indica ninguna participación.

#### **Cooperación con entidades de las Naciones Unidas**

No se indica ninguna actividad de cooperación.

#### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La ANUE organizó campañas de divulgación y exposiciones para sensibilizar a la población y despertar interés por las metas de las Naciones Unidas relativas al cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, así como la incorporación de la nueva Agenda 2030. Estas actividades comprendieron una conferencia sobre “Inversiones responsables: las empresas y la cooperación internacional para el desarrollo”, dictada en marzo de 2013, y una mesa redonda sobre los “Efectos de la crisis económica en la observancia de los derechos humanos”, organizada en mayo de 2013.

## **10. Asociación Regional de Empresas de Petróleo y Gas Natural en Latinoamérica y el Caribe**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1976**

#### **Introducción**

La Asociación Regional de Empresas de Petróleo y Gas Natural en Latinoamérica y el Caribe (ARPEL), constituida en 1965, es una asociación de empresas e instituciones sin ánimo de lucro en el sector del petróleo, el gas y los biocombustibles en América Latina y el Caribe.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La misión de ARPEL es promover la integración y el crecimiento de la industria, su mejora operacional continua y una eficaz gestión de los aspectos ambientales y sociales, y buscar formas de maximizar su contribución al desarrollo de la energía sostenible en la región.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

ARPEL ha contribuido a la labor de las Naciones Unidas en diversas formas: ha organizado talleres y cursos sobre los planes y preparativos para responder a los derrames de petróleo; ha compilado las mejores prácticas relativas al talento humano y la gestión del conocimiento; ha elaborado normas ambientales y sociales para las industrias extractivas; ha establecido indicadores ambientales de referencia, y ha dirigido su atención a las cuestiones de las empresas y los derechos humanos, la gobernanza, el riesgo y el cumplimiento, y la responsabilidad social de las empresas.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

ARPEL asistió a la Conferencia Río+20, a la reunión del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) sobre la calidad de los combustibles y las emisiones atmosféricas, y al simposio sobre el cambio climático de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y la Fundación AVINA.

#### **Cooperación con entidades de las Naciones Unidas**

ARPEL elaboró planes para hacer frente a los derrames de petróleo, junto con el Centro Regional de Información y Capacitación sobre Contaminación Marina en Casos de Emergencia para el Gran Caribe y con la Organización Marítima Internacional (OMI). Fue miembro del Comité Directivo del Centro Regional y encargada de la coordinación de la industria para la Iniciativa Mundial en América Latina de la OMI y la Asociación de la Industria Petrolera Internacional para la Conservación del Medio Ambiente (IPIECA).

ARPEL formuló observaciones sobre la Guía de Referencia para las Empresas relativa a la Declaración de las Naciones Unidas sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas (2013) y, mediante sus conferencias bianuales, ofreció a las organizaciones de las Naciones Unidas un foro para dar a conocer su trabajo, así como sus expectativas de la industria del petróleo y el gas natural en América Latina y el Caribe. La organización también es miembro del Pacto Mundial de las Naciones Unidas.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

ARPEL colaboró en la formulación de una Agenda Regional de la Energía para fomentar la colaboración y ampliar el acceso a la energía y su sostenibilidad en la región; proporcionó a los gobiernos y la industria instrumentos para determinar el nivel de preparación y respuesta en los casos de derrames de petróleo a nivel nacional, y elaboró documentos para el seguimiento participativo de la gestión social y ambiental en las zonas habitadas por comunidades indígenas.

## **11. Association for Social and Environmental Development**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2012**

#### **Introducción**

La Association for Social and Environmental Development es una organización sin fines de lucro dirigida a los jóvenes de la India, con el fin de ampliar su capacidad para la conservación de la naturaleza y para planificar y ejecutar proyectos complejos.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

El objetivo de la organización es mejorar la biodiversidad mediante la sensibilización pública, la investigación práctica y la participación de la población.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

La ONG se ha ampliado para abarcar algunas zonas de Bengala septentrional y la región de la capital nacional de la India. Además, su base de financiación se ha incrementado con la inclusión de pequeñas donaciones.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización trabaja en pro de la sostenibilidad ambiental, la igualdad de género y la mayor resiliencia de las comunidades que viven en zonas altamente expuestas a los desastres provocados por el cambio climático. Procura incorporar en sus proyectos a los grupos sociales desfavorecidos, para estimular el espíritu de cooperación y fomentar los vínculos sociales entre todos los integrantes de la comunidad. Ha organizado talleres para ampliar los conocimientos y capacidades de los jóvenes con el fin de crear en ellos una conciencia ambiental e impartirles las destrezas que necesitan para transformar esa conciencia en acciones concretas en los medios rurales y urbanos de todo el país.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización formuló declaraciones en el período de sesiones sustantivo del Consejo Económico y Social en 2013 y en el Examen Ministerial Anual.

### **Cooperación con entidades de las Naciones Unidas**

La organización dictó un curso intensivo de educación y sensibilización sobre los recursos marinos y costeros, como parte del proyecto de Manglares para el Futuro, de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (UICN/PNUD), con apoyo del Departamento Forestal de Bengala Occidental. Los estudiantes y los docentes recibieron orientación práctica sobre la biodiversidad de la zona de Sundarbans, sitio del Patrimonio Mundial, así como capacitación para introducir prácticas de conservación básicas en sus comunidades. La organización también asistió a un taller de gestión del ciclo de los proyectos organizado por la UICN y el PNUD para adquirir una mejor comprensión del diseño de propuestas y crear mecanismos de presentación de informes para los jóvenes dirigentes interesados en la naturaleza, a fin de aumentar la resiliencia de las comunidades costeras de la subdivisión distrital de Rajnagar en Odisha.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

- La organización proporcionó capacitación para el liderazgo a más de 600 mujeres jóvenes en aldeas de la Reserva de la Biosfera de Sundarbans con el fin de incrementar la asistencia y la participación en las escuelas e impartir conocimientos para el liderazgo y la gestión de proyectos y así dar a las jóvenes una voz en su comunidad.
- La organización elaboró un modelo participativo de conservación ambiental en el que los objetivos, los métodos y los mecanismos de conservación son planificados por jóvenes de la comunidad local, para lo cual se les proporciona el apoyo técnico necesario, de conformidad con los objetivos y metas que ellos mismos hayan trazado.
- Mediante sus proyectos de conservación ambiental basados en las escuelas, la asociación ha plantado más de 20,000 árboles, creado registros de la biodiversidad en dos islas de la Reserva de Sundarbans, promovido campañas en favor del uso de una energía más limpia, y estimulado a los estudiantes para que registren la biodiversidad urbana y creen habitats para la fauna y la flora silvestre urbana en las principales ciudades de la India.

## **12. Asociación para la Prevención de la Tortura**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1996**

#### **Introducción**

La Asociación para la Prevención de la Tortura es una ONG internacional, establecida en 1977 para prevenir la tortura y los malos tratos.

**Objetivos y propósitos de la organización**

La Asociación procura asegurar que se respeten las normas internacionales que prohíben la tortura y reforzar los medios de prevenir los malos tratos.

**Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

**Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

Durante el período que abarca este informe, la Asociación promovió la ratificación y aplicación universal de la Convención de las Naciones Unidas contra la Tortura y su Protocolo Facultativo; publicó instrumentos y apoyó la organización de talleres y sesiones de capacitación para promover la ratificación de la Convención; apoyó los procesos nacionales relativos a la tipificación de la tortura como delito penal y cooperó con los asociados nacionales para formular planes de capacitación y publicar manuales de orientación sobre las leyes contra la tortura. Patrocinó un simposio anual para los mecanismos nacionales de prevención en el que se trataron cuestiones concretas relativas a la vulnerabilidad de los niños (2014) y de las personas LGBTI (2015) en situaciones de detención. Con ocasión del Día de los Derechos Humanos en 2015, la Asociación copatrocinó una exposición sobre “La Proscripción Internacional de la Tortura” en el Centro de Visitas de la Sede de las Naciones Unidas.

**Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Durante los períodos ordinarios de sesiones sexagésimo octavo, sexagésimo noveno y septuagésimo de la Asamblea General, la Asociación organizó actos paralelos en colaboración con el Relator Especial sobre la tortura y otros tratos o penas crueles, inhumanos o degradantes y los Presidentes del Comité contra la Tortura y del Subcomité para la Prevención de la Tortura, y abogó por la aprobación de la resolución bianual sobre la tortura. En 2015, la Asociación participó en el Congreso Mundial sobre la Justicia Juvenil e hizo aportaciones en la sesión sobre prevención de la violencia institucional. En 2014 formó parte de un panel sobre prevención del Consejo de Derechos Humanos, encargado de crear mayor conciencia entre los Estados sobre la forma de incorporar políticas y estrategias de prevención más eficaces en todos los niveles. En 2012, la Asociación participó en múltiples reuniones de un grupo de trabajo intergubernamental de composición abierta de la Comisión sobre el Delito de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC), dedicado a revisar las Reglas Mínimas de las Naciones Unidas para el Tratamiento de los Reclusos.

**Cooperación con entidades de las Naciones Unidas**

En 2015, la Asociación sostuvo sesiones de información con el Comité contra la Tortura sobre las personas LGBTI en detención, y lo asesoró sobre la exclusión de la información obtenida mediante tortura. La Asociación coopera activamente con el Subcomité para la Prevención de la Tortura y apoya su labor, así como la del Relator Especial, mediante el suministro sistemático de información antes de sus visitas a los países, y la presentación de información oral y escrita sobre los

proyectos de informes temáticos. La Asociación mantiene una estrecha colaboración con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) y ha colaborado en la preparación de instrumentos tales como el “Manual Práctico para Monitorear la Detención Migratoria” (2014), y apoyado la aplicación de la Estrategia Mundial del ACNUR “Más Allá de la Detención”, 2014-2019, colaborando en la planificación y la creación de redes y en actividades de fomento de la capacidad.

#### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

- La Asociación colaboró con los Estados Miembros para poner en marcha la Iniciativa de 10 años sobre la Convención contra la Tortura, en 2014.
- Colaboró también con la Red Africana de Instituciones Nacionales de Derechos Humanos para fortalecer su capacidad de contribuir al desarrollo sostenible de los derechos humanos, y fomentar una dinámica regional de prevención de la tortura.
- La Asociación publicó en 2013 “Women in detention: a guide to gender-sensitive monitoring” (Las mujeres detenidas: guía para una vigilancia que tenga en cuenta las cuestiones de género), como parte de una serie de instrumentos destinados a los órganos de vigilancia.

### **13. Asociación de Familias y Mujeres del Medio Rural**

#### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2004**

##### **Introducción**

La Asociación de Familias y Mujeres del Medio Rural (AFAMMER) fue constituida en 1982 para promover la defensa de los derechos y la igualdad de oportunidades de las mujeres que viven en las zonas rurales.

##### **Objetivos y propósitos de la organización**

La Asociación trabaja para mejorar la situación de las mujeres que viven en las zonas rurales, tratando de mejorar su calidad de vida, y lucha para que esas mujeres logren las condiciones necesarias para el desarrollo sostenible, con el fin de evitar el éxodo de mujeres jóvenes a las zonas urbanas.

##### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

##### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

Durante el período que comprende este informe, la organización concentró el contenido de su revista, *Afammer*, en temas del programa de las Naciones Unidas, e incluyó en ella informes sobre la participación de la organización en los períodos de sesiones anuales de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. En su edición de la primavera de 2015, la revista presentó un informe especial sobre

el Primer Congreso Internacional de la AFAMMER en “La Voz de las Mujeres Rurales en el Mundo”. La Asociación también preparó declaraciones de política para la celebración anual del Día Internacional de la Mujer, el Día Internacional de las Mujeres Rurales y el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La Asociación participó en los períodos de sesiones 56° a 59° de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer.

#### **Cooperación con entidades de las Naciones Unidas**

No se indica ninguna actividad de cooperación.

#### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

No se indica ninguna actividad.

### **14. Association of the Indigenous Peoples in the Ryukyus**

#### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2012**

##### **Introducción**

La Association of the Indigenous Peoples in the Ryukyus fue establecida en 1999 para restituir a los pueblos de las Islas Ryukyu el derecho a la libre determinación.

##### **Objetivos y propósitos de la organización**

El objetivo de la organización es fomentar, promover y restituir a los pueblos de las Ryukyu el derecho a la libre determinación, en cooperación con las organizaciones indígenas, las organizaciones internacionales y las organizaciones cívicas de todo el mundo.

##### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

##### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

Mediante el mecanismo de Medidas de Alerta Temprana y Procedimientos Especiales del Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial, la organización presentó en marzo de 2012 un informe inicial y un informe complementario sobre la construcción de una base militar de los Estados Unidos en Okinawa (Japón). Organizó simposios y reuniones de estudio acerca de la Declaración de las Naciones Unidas sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas, en cooperación con el International Movement Against All Forms of Discrimination and Racism, a fin de promover la comprensión de la Declaración. La organización también asistió a varias reuniones regionales relacionadas con los pueblos indígenas

y participó en 2015 en la organización de la reunión regional de Asia Oriental del Asia Indigenous Peoples Pact.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización estuvo representada en el 11º período de sesiones del Foro Permanente de las Naciones Unidas para las Cuestiones Indígenas, el quinto período de sesiones del Mecanismo de Expertos sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas, la Conferencia Preparatoria Mundial de los Pueblos Indígenas para la Conferencia Mundial sobre los Pueblos Indígenas de 2014, el sexto período de sesiones del Mecanismo de Expertos sobre los Pueblos Indígenas, y la Reunión Plenaria de Alto Nivel de la Asamblea General que se ha denominado la Conferencia Mundial sobre los Pueblos Indígenas.

La organización también asistió a la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Río+20); asistió al 21º período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, en el que formuló una declaración; presentó una declaración escrita a la 111ª sesión del Comité de Derechos Humanos, junto con la Red de las ONG para la Eliminación de la Discriminación Racial, del Japón; asistió y presentó una declaración conjunta a la 85ª sesión del Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial con la Red de las ONG para la Eliminación de la Discriminación Racial, del Japón, y participó en las reuniones de seguimiento de la Décima Conferencia de las Partes en el Convenio sobre la Diversidad Biológica.

#### **Cooperación con entidades de las Naciones Unidas**

No se indica ninguna actividad de cooperación.

#### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

No se indica ninguna actividad.

### **15. Baltic Sea Forum e.V.**

#### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2008**

##### **Introducción**

Baltic Sea Forum e.V. es una organización sin fines de lucro que apoya la cooperación económica, política y cultural en la región del mar Báltico.

##### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización está dedicada a reducir la pobreza en los países donde lleva a cabo sus actividades, mediante la transferencia de conocimientos sobre el rendimiento económico del sector del transporte sostenible.

##### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

**Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización participó en la ceremonia de entrega del premio otorgado por el Global Forum on Human Settlements en 2013.

**Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización participó en los períodos de sesiones 50° a 53° de la Comisión de Desarrollo Social y en el 59° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. Hizo aportaciones al Foro de la Sociedad Civil del Consejo Económico y Social, en 2013; fue miembro del Comité Directivo de la Conferencia para promover la agenda para el desarrollo sostenible después de 2015, celebrada del 20 al 23 de marzo de 2013, y participó en el Diálogo de Alto Nivel sobre la aplicación de las decisiones de Rio+20 relativas a las ciudades sostenibles y el transporte.

**Cooperación con entidades de las Naciones Unidas**

No se indicó ninguna actividad de cooperación.

**Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

No se indicó ninguna actividad.

---